

Capitanes

**(20-09-2022).- Belén Espinosa...**

Es la CEO de Ellaz, startup mexicana de productos de moda y belleza para mujeres que ya logró registrar en comercio electrónico un crecimiento de 20 por ciento mensual a un año y medio de iniciar operaciones. Hoy cuenta con tres puntos físicos de venta en Monterrey, CDMX y Naucalpan, en el Estado de México.

Abren convocatoria

La consultora Aequales liderada por las especialistas en género Andrea de la Piedra y Mia Perdomo, abrió hoy la preconvocatoria del Ranking PAR 2022.

Se trata de una herramienta de medición anual en la que se comparan de manera confidencial las políticas y procesos que llevan a cabo distintas organizaciones en América Latina en pro de la equidad de género.

En 2021 los resultados fueron devastadores para México, pues la pandemia retrasó hasta 20 años el avance que se había logrado en equidad de género en las empresas.

Las mujeres con cargos de CEO fueron de 28 por ciento, ocho puntos porcentuales menos frente al año anterior. Adicionalmente, las organizaciones que cuentan con una política de género es de 63 por ciento, pero apenas 51 por ciento tiene planes de acción para el cierre activo de brechas de género.

Otro aspecto destacado del estudio de 2021, es que 72 por ciento de las organizaciones cuenta con un protocolo contra el acoso sexual laboral, cifra que está por debajo del promedio de América Latina.

La convocatoria es una buena oportunidad para que las organizaciones mexicanas obtengan una hoja de ruta que impulse su camino hacia la equidad y diversidad corporativa.

Apuestan por biogás

Engie México está por incursionar en el mercado del biogás, con un proyecto piloto para mezcla con gas natural.

La compañía que dirige Felisa Ros ya prepara una proyecto en el Bajío para producir biogás con residuos generados en granjas locales.

El proyecto en sí no será financiado por la empresa, sino que será la encargada de adquirir el biogás que se mezclará con el gas natural para ser suministrado en su zona de distribución de Querétaro.

Se espera la inyección de tres millones de pies cúbicos al año para agregar a la mezcla de gas natural, y que éste sea suministrado a algunos clientes industriales que tienen objetivos de sustentabilidad agresivos y sus propias metas de reducción de emisiones.

Prevén que arranque el próximo año, precisamente en la zona de distribución Bajío, que Engie opera desde el 2018.

Este proyecto forma parte de la estrategia de transición energética de la compañía para avanzar en los objetivos de Net Zero.

Además de este proyecto, la empresa desarrollará otro de gran escala para conectar una extensión del gasoducto marino que desarrollarán en conjunto la CFE, que dirige Manuel Bartlett, y TC Energía, que encabeza Jennifer Pierce.

Cumplen 80 años

American Airlines, que en México capitanea José María Giraldo, está en pleno festejo.

Este mes la aerolínea estadounidense celebra 80 años de operación en el País con un crecimiento récord, pues en lo que va de 2022 ha tenido un aumento de 40 por ciento en su capacidad de ocupación en comparación con 2019, previo a la pandemia de Covid-19.

Cabe recordar que entre abril y junio pasados, la empresa registró su primer trimestre con ganancias desde el estallido de la pandemia, al captar 476 millones de dólares derivado del encarecimiento de las tarifas aéreas y al aumento de la demanda de viajes.

Sus perspectivas para lo que resta del año también son positivas.

Actualmente México es el mayor destino internacional de la aerolínea, donde opera más de 500 vuelos semanales a 27 ciudades como Cancún, Acapulco y San José del Cabo.

Además, cuenta con más de mil 100 colaboradores basados en el País, el mayor número de empleados fuera de Estados Unidos.

Aterrizo en el AIFA

Hablando de aerolíneas, el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles recibirá a Arajet, aerolínea dominicana que tendrá su vuelo inaugural hoy de la Ciudad de México a Santo Domingo.

A finales del mes, Arajet, a cargo de Víctor Pacheco, también arrancará operaciones desde Cancún y Monterrey con tres frecuencias semanales para cada destino.

Con la inclusión de México, la aerolínea dominicana concretará una red de 20 destinos en 12 países, entre los cuales destacan Colombia y Canadá.

Para concretar este plan de vuelo, la empresa adquirió 40 aviones Boeing 737 MAX nuevos, que representaron una inversión de 4 mil millones de dólares.

La nueva compañía tiene tres meses de operación, pero fue concebida desde hace 10 años con la idea de ofrecer a República Dominicana una aerolínea nacional. La idea es extender sus operaciones también a Estados Unidos en los próximos años.

Arajet será la tercera aerolínea internacional que opere en el Felipe Ángeles, tras los anuncios de la venezolana Conviasa y la panameña Copa.

[capitanes@reforma.com](mailto:capitanes@reforma.com)

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

**ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:**

<https://www.reforma.com/capitanes-2022-09-20/op234265>

Fecha de publicación: 20-09-2022